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新規

新規

新規

新規
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　令和２年第２回定例会を、２月25日から３月25日まで

開催。提出議案34件（予算17、条例14、その他３、）を

可決した。岱明町公民館建てかえの設計予算においては、

予算を削除する議員提案が否決され、附帯決議が可決さ

れた。（詳しい内容は、４ページ記載）

　このほか追加で提案された新型コロナウイルス感染拡

大に対応する令和元年度一般会計補正予算を可決。陳情

１件採択、４件は継続審査となった。

◦新玉名駅周辺整備事業	
合意形成支援業務	 324万円
（地権者との合意にむけた支援を、専門知識を有する業者へ委託）

◦閉校した	
小天東小プール解体設計	
業務委託ほか	 598万円

◦岱明町公民館建設事業	
設計予算	 4,415万円

◦金栗四三翁住家管理、	
金栗ウォーキング大会	
運営支援業務委託等	
	 1,560万円

◦乗合タクシー	
運行業務委託等	
（梅林・小田地区）	1,753万円
◦運転免許証自主返納支援事業
バスICカード、乗合タクシー等回数券

	 	 215万円

みんな
が

知りた
い

令和２年　第２回定例会（３月）

令和２年　第２回定例会　議案の審議結果

議番号 議　　　案　　　名

議第３号 令和元年度玉名市一般会計補正予算（第7号）
議第４号 令和元年度玉名市国民健康保険事業特別会計補正予算（第3号）
議第５号 令和元年度玉名市後期高齢者医療特別会計補正予算（第2号）
議第６号 令和元年度玉名市介護保険事業特別会計補正予算（第3号）
議第７号 令和元年度玉名市浄化槽整備事業特別会計補正予算（第3号）

議第８号 令和元年度玉名市九州新幹線渇水等被害対策事業特別会
計補正予算（第3号）

議第９号 令和元年度玉名市水道事業会計補正予算（第3号）
議第10号 令和元年度玉名市公共下水道事業会計補正予算（第3号）
議第12号 令和2年度玉名市国民健康保険事業特別会計予算
議第14号 令和2年度玉名市介護保険事業特別会計予算
議第15号 令和2年度玉名市浄化槽整備事業特別会計予算
議第16号 令和2年度玉名市九州新幹線渇水等被害対策事業特別会計予算
議第17号 令和2年度玉名市水道事業会計予算
議第18号 令和2年度玉名市公共下水道事業会計予算
議第19号 令和2年度玉名市農業集落排水事業会計予算
議第20号 玉名市監査委員条例の一部を改正する条例の制定について

議第21号 玉名市固定資産評価審査委員会条例の一部を改正する条
例の制定について

議第22号 玉名市附属機関の設置等に関する条例の一部を改正する
条例の制定について

議第23号 玉名市職員の服務の宣誓に関する条例の一部を改正する
条例の制定について

議第24号 玉名市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償
に関する条例の一部を改正する条例の制定について

議番号 議　　　案　　　名

議第25号 玉名市立小学校臨時教員の給与等に関する条例の一部を
改正する条例の制定について

議第26号 玉名市保育所条例の一部を改正する条例の制定について
議第28号 玉名市物産観光展示場条例を廃止する条例の制定について

議第29号 玉名市道路の構造の技術的基準等を定める条例の一部を
改正する条例の制定について

議第30号 玉名市自転車等駐車場条例の一部を改正する条例の制定
について

議第31号 玉名市公民館条例の一部を改正する条例の制定について

議第32号 玉名市水道事業及び下水道事業の設置等に関する条例の
一部を改正する条例の制定について

議第33号
玉名市水道事業布設工事監督者の配置基準及び資格基準
並びに水道技術管理者の資格基準に関する条例の一部を
改正する条例の制定について

議第34号 普通財産の無償貸付けについて
議第35号 普通財産の無償貸付けについて
議第36号 財産の処分について
議第37号 令和元年度玉名市一般会計補正予算（第8号）

意　見　書

第 １ 号 新型コロナウイルスによる感染症対策等を求める意見書の
提出について

決　議　案

第 ２ 号 玉名市独自の新型コロナウイルス感染症対策等を求める決
議について

■全会一致で可決した議案

■賛否の分かれた議案
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議第11号
令和２年度
玉名市一般
会計予算

議員提出修正案【歳入】【歳出】
岱明町公民館建設工事基本設計及
び実施設計業務に関連する歳入歳
出予算削除

×○○×○×○○○×××○××××○議長○
修正案否決

（賛9、反10）
原
案
可
決

原案 ○○○○○○○○○○○○○○○×○○議長○
原案可決

（賛18、反1）

議第13号 令和２年度玉名市後期高齢者医療特別会計予
算 ○○○○○○○○○○○○○○○×○○議長×

原案可決
（賛17、反2）

議第27号 玉名市印鑑条例の一部を改正する条例の制定
について ○○○○○○○○○○○○○○○×○×議長○

原案可決
（賛17、反2）

決議案
第１号

令和２年度玉名市一般会計予算に対する附帯決
議について ○○○○○○○○○○○○○○○×○○議長○

原案可決
（賛18、反1）

○…賛成　×…反対

陳情	審議結果
件　　　　名 所管委員会 委員会結果 本会議最終結果

令和元年
陳第２号 梅林地区における公民館新設に関する陳情 文教厚生委員会 継続審査

（全員一致）
継続審査

（全会一致）
令和元年
陳第３号

小田地区における地域コミュニティーの施設及び場所の確保に関する陳情 文教厚生委員会
継続審査
（全員一致）

継続審査
（全会一致）

令和元年
陳第４号

小学校閉校に伴う旧月瀬校区コミュニティー集会場及び広場建設に関する陳情 文教厚生委員会
継続審査
（全員一致）

継続審査
（全会一致）

令和元年
陳第５号

石貫支館の地域の拠点としての避難所等に関する陳情 総務委員会
採　択

（全員一致）
採　択

（全会一致）
令和元年
陳第６号

三ツ川地区における地域活動等の多目的広場及びコミュニティーセンター施設の整備
に関する陳情

文教厚生委員会
継続審査
（全員一致）

継続審査
（全会一致）

３２２億円予算の目玉 令和２年度
一般会計予算
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▲地域活性化の一助として、定例会閉
会日に議場に飾られた生花

▲議長、副議長から決議書を市長へ提出

岱明町公民館施設内部写真

▲玉名ルーテル学童クラブ

▲玉水保育園

吉田　憲司
　市が策定している公共施設の各計画どおりに
縮小、集約化を進めるべきである。私たちも市
民からの負託を受けている以上、これまでの議
会の判断を尊重していただきたいという思いだ。

江田　計司
　現地建てかえは、合併協議会での約束事。ま
た岱明出身議員全員の悲願であり、岱明住民の
総意でもある。昨年11月の岱明町公民館経過報
告会でも、早急な現地建てかえを強く要望する
住民意見があり、反対はなかった。

松本　憲二
　岱明町公民館が、老朽化していることは認識
しているが、現地建てかえより岱明グラウンド、
Ｂ＆Ｇ体育館、プール、岱明ふれあい健康セン
ターエリア内に建設をして、岱明地区の核とし
て賑わいを創出できる施設整備を検討すべきで	
ある。

近松惠美子
　岱明町公民館建設は合併時の約束事である。
その後新市建設計画になかった公共事業に多額
の合併特例債を使ってきたにも関わらず、今に
至って財政負担が大きいから反対、では市民は
納得しない。一日も早い建設が必要。

岱明町公民館建てかえ 関連予算の削除に
（議第11号）

討論

岱明町公民館建てかえの
設計予算を可決！

　公民館建てかえは、これまでにも議会承認を得られず

何度も見直しをしてきた経緯がある。

　今回の承認には、『建設に関連する政策が、

議会の意思と合致しないあいだは、予算執行を見合わせる』との※附帯決議が伴うこととなった。

岱明町公民館建設の関連予算を削除する
『修正動議』が議員提案されたが否決された。　新型コロナウイルス感染症対策として、令和元年度 

一般会計補正予算１議案を可決した。

前田　正治
　賛成多数で可決された、岱明町公民館建設関連
予算についての附帯決議に反対。あえて玉虫色の
決着をする必要はない。

前田　正治
　住民票等の証明書をコンビニで取得できる事業
予算・条例制定に反対。市民サービスの向上と言う
が、市民ひとりが証明書を取得する機会はそう頻繁
にはない。さらにマイナンバーカードがなければ利
用できない。費用対効果の面でも適切な税金の使
途とは考えにくい。

前田　正治
　被保険者の収入は、ほとんどが年金のため、後期
高齢者医療の保険料引き上げにより、生活を脅かす
ことになる。保険料決定は広域連合で行なうが、余
剰金等を利用して高齢者からの負担を抑制する努
力をさらに求める。

新型コロナウイルス感染拡大に対応

2,251万円

新型コロナウイルス感染症対策決議
議会の

意思表明

■放課後児童健全育成事業業務委託	･････1,790万円
◦小学校臨時休校に伴う開所時間延長

◦空気清浄機、体温計等の購入（学童クラブ）

■保育環境改善等事業補助金	････････････････408万円
◦空気清浄機、消毒液等の購入 

　（私立保育園、認定こども園等）

■利用者支援事業（母子保健型）備品購入	････10万円
◦空気清浄機の購入（保健センター）

　新型コロナウイルス感染症対策として、国の助成事業等が行な

われようとしているなか、本市でも広く市民生活の安定と経済の

復興の一助になるような玉名市独自の対策に取り組まれることを

要望する。

主な内容をご紹介

議会の決議

〜市独自の取り組みを求めて、市長へ提出〜

①上下水道料金等の納付期限の延長をする

②固定資産税等各種税金の納付期限の延長をする

③玉名市独自のプレミアム付商品券を創設し、助
成する

賛

成

反

対

※附帯決議とは……
　議会が、審議の対象を議決する場合に、その事件に
ついて「付随的につける意見や要望の決議」のこと。

令和元年度

追加補正

空
気
清
浄
機
を使
用
中

要 望 内 容

岱明町公民館建てかえ関連予算
附帯決議に反対	 （決議案第1号）

住民票等をコンビニで取得できる	
事業予算・条例に反対	 【議第11・27号】

後期高齢者医療の保険料	
引き上げに反対	 【議第13号】
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員委 会 報 告 令和２年第１回臨時会

　令和２年第１回臨時会が、１月17日に開催

された。提出議案は、令和元年度玉名市一般

会計補正予算、工事請負契約の変更について

の２件であった。内容は、新市民会館のこけ

ら落としイベントに係る経費と防災無線施設

整備工事の追加によるものであった。審議の

結果、両議案とも全会一致で可決した。

新市民会館

こけら落とし

イベント経費

防災無線
聞こえにくい

エリアの改善を

部田見エリアに増設された
防災無線スピーカー

３月定例会の

一般質問は
中止しました

　３月４日から３日間予定していた一般質問は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、取りやめとなりました。

◦市民会館自主文化事業	
開催業務	 600万円

◦防災行政無線施設整備工事
（契約の増額分）	 2,789万円

令和２年３月10・11日 開催

コンビニ交付開始

質問  本年４月から各種証明書のコンビ二交付が開始されるが、

そのメリットは。

答え 	各種証明書の発行可能な時間が、６時半から23時までで、
土日も取得可能（戸籍謄抄本、附票は平日８時半から17時
15分）となり、そのメリットは住民の利便性の向上である。
しかし、コンビニ交付には、マイナンバーカードが必要となる。

プラスチックごみ処理の現状は

質問  プラスチックごみは、資源ごみと思うが処理費用がかかり、

赤字になっていないか。

答え 	資源物として収集し、処理費用を支払い中間処理した後、
固形燃料化してセメント工場のボイラー燃料とし、リサイ
クルしている。今後、中国の輸入規制の影響で処理費用が
高騰すると思われるが現在のところ赤字ではない。

乗合タクシー乗降場所の増設を

質問  本市の乗合タクシーの乗降は自由でないため、住民の要

望に応じて変更を検討したのか。

答え 	指定エリアでの乗降は自由であるが、中心部においては、
他の公共交通機関への乗り継ぐ場として、玉名駅、文化セ
ンター、中央病院、六田交差点の４カ所となっている。乗
合タクシーの利便性をよくするために、市内中心部の乗降
場所の増設を検討している。

市営団地の今後の方向性

質問  大倉団地と一本松団地の空室が目立つが、市営団地の活

用状況と今後の方向性は。

答え 	大倉団地と一本松団地は築50年以上が経過しており、３
割程度が空室である。大規模な改修が必要であるため、現
在入居募集は行なっていない。このような状況を踏まえ、
本市の住宅政策を推進するため令和２年度に、住宅マスター
プランを策定する予定である。

新婚生活支援事業補助金の活用状況は

質問  定住促進に係る新婚生活支援事業補助金1組あたりの補助

額は。また、これまでの定住者数はどのくらいか。

答え 	新婚世帯１組あたり30万円の補助で、本年度10組分を見
込んでいる。また昨年度末までに1,103名の転入者を迎え
ている。

▲乗降場所の１つである玉名中央病院

▲大倉団地

▲一本松団地

総　務

令和２年	第１回臨時会	議案の審議結果

議番号 議　　　案　　　名

議第１号 令和元年度玉名市一般会計補正予算（第６号）
議第２号 工事請負契約の変更について

■全会一致で可決した議案
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員員 委委 会会 報報 告告

保育所民営化の進捗状況

質問 高道保育所の民営化の時期と伊倉保育所の民営化の方向

性は。

答え 	高道保育所は、令和３年４月から民営化に向けて作業を進
めていくこととしており、４月に保護者説明会を行ない、
その後、運営法人の選定・決定、引き継ぎ等を行なう予定
である。伊倉保育所については、令和３年以降民営化を予
定している。

小中学校へのタブレット導入環境整備事業

質問 小中学校の校内通信ネットワーク整備工事について、タブ

レットの導入は１人１台を予定しているのか。

答え 	令和３年度から５年度の３カ年で児童・生徒・教職員を含めて、１人１台の導入を予定している。

岱明町公民館建設事業

質問 岱明町公民館建設事業について、白紙に戻して検討され

て３回目の予算計上がなされているが、この決め手は何か。

答え 	岱明町の住民が合併当初から待っており、福祉も合わせたまちづくりを進める上で必要な施設である
こと。また、岱明町公民館は建築後50数年経過しており、老朽化が深刻で早急な建てかえが必要であ
ること。このことから、２回の反対を受け、ゼロベースで
検討を行なった結果、予算計上した。

介護予防事業の取り組みへの評価

質問 ※保険者機能強化推進交付金について、予算額は全国的に

どれくらいの評価なのか。

答え 	昨年度は、1,192万円ほど交付金をいただいており、県内
で４番目の額である。

国保税収の現状

質問 令和２年度の国民健康保険税収については、前年度（令和

元年度）に比べ減収となっているがその要因は。 

答え 	被保険者数の減少と所得の減少である。被保険者数は特に
働く世代が年々減少していること、また所得の減少につい
ては、特に農業及び営業に係る所得減が大きな要因である。

岱明玉名線の整備総事業費

質問  新設される都市計画道路“岱明玉名線”の全

体事業費は。

答え 	全体事業費は、39億2,300万円で、財源内訳
は国費13億7,900万円、地方債が22億6,800
万円、一般財源が2億7,600万円である。令和
３年４月から供用開始する。

市の上水道配水池の新設工事
質問  田崎配水池築造工事の内容は。

答え 	八嘉小学校東側に、新たに配水池を築造する。
供用開始時には、配管切替作業により一時的に
断水となるため、工事を夜間帯に行なう予定。

消費税増税対策“プレミアム商品券”
質問  プレミアム付き商品券事業補助金の大幅な減

額の要因は。

答え 	申請が必要な住民税非課税者の申請率が、約33％にとどまったことが大きな要因。商品券購入までの
手続きを、『煩雑』と感じた人が多かったと推測される。

玉名市の漁港しゅんせつ問題
質問  漁港しゅんせつ費用を抑える方策の検討はいか

に。

答え 	永続的に行なう必要があり、安価で効率的な漁
港管理ができるよう、しゅんせつ土の処分方法
を国の関係機関と協議中。また費用対効果も検
証していく予定。

新玉名駅周辺整備事業
質問  農業振興地域整備計画策定業務に関連し、新

玉名駅周辺の農地を農業振興地域から除外す

ることはできないか。

答え 	新玉名駅周辺は、生産性の高い農地として農業
振興地域の※「農用地区域内の農地」に設定。今
後、この適用除外要件を満たす開発計画が策定
された場合、さらに県と協議を進める。

令和２年３月17・18日 開催 令和２年３月12・16日 開催

▲令和３年から民営化の準備に取りかかる高道保育所

▲取り組みの一つ“介護予防事業‐通いの場‐”

▲新設中の岱明玉名線

▲配水池（イメージ図）

▲本年度しゅんせつ予定の滑石漁港

▲新玉名駅周辺の農業振興地域

※「農用地区域内の農地」とは
　農業振興地域の整備に関する法律に基づく農業上の利用を
図るべき土地の区域に属する農地で、原則転用禁止となる。

過去５年間の国保税収の推移

文教厚生 建設経済
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※保険者機能強化推進交付金とは
　平成30年度より新たに創設された交付金で、保険者（市町村）機能の強化
に向けて、高齢者の自立支援・重症化防止等に関する様々な取り組みの評
価指標が設定され、その達成状況により国が市町村（一部都道府県）に交付
するものです。
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金栗四三地域創造戦略特別委員会

調査終了報告

　平成30年６月26日に当委員会を設置以来、
議員によるＰＲ動画作成、箱根駅伝での金栗
四三ＰＲ活動、フルマラソンＰＲジャンパーを
新調する等の後押しをして、機運を盛り上げた。
また、これまでに44回の委員会を開催し、市
長へ６回の提言を行なった。委員会で検証した
ことで、本市の地域振興における問題を洗い出
すという成果が得られ、議会としても自ら立案
していく必要性を感じた。

議会広報広聴特別委員会 行政視察受け入れ 〜佐賀県唐津市から来訪〜  令和２年１月30日

議会だよりの編集・発行について

　１月30日、佐賀県唐
津市から13名の議員が、
議会だよりの行政視察
に訪れた。玉名市なら
ではの編集・発行のルー
ルを紹介し、活発な意
見交換を行なった。近年は、“手にとって読み
たくなる紙面づくり”に力を入れてきた当委
員会としては、“大変参考になった”との言葉
に、さらにステップアップしていきたい。

議会改革推進特別委員会 行政視察受け入れ 〜岡山県総社市議会から来訪〜  令和２年１月27日

議会改革の取り組み状況を語る

　1月27日、岡山県総社市から11名の議員と
副市長1名・事務局2名、計14名が行政視察
に訪れた。本市の主な取り組みや現在の検討
状況の説明を行なった。また議会の災害対策
として防災訓練や議会ＢＣＰの実施事例をあ
げ意見交換を行なった。総社市の豪雨災害の
経験から、改めて災害対策の実情を知り、お
互いに必要な情報交換をすることができた。

特別委員会報告

議会として作った

▲ 	

いだてんフルマラソンPRジャンパー

▲

P
R
動
画

議会広報広聴特別委員会
（委員長）北本　将幸　　（副委員長）赤松　英康

（委 員）坂本　公司　　吉田真樹子

　　　　　古奥　俊男　　松本　憲二

　　　　　德村登志郎　　嶋村　　徹

玉名女子高等学校　田
たなか

中　颯
さ さ

紗	さん

　田植えを終えて一休みしている二人の男
の子を描きました。緑が映えるように頑張
りました。

表
紙の
イラスト

　３月定例会の『一般質問』は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、他の市議会と同様に中止となり、

今回の「たまて箱」への掲載ができませんでした。一般質問以外の議会活動は行なっており、初の試み

として市民と議員が自由に意見交換ができる場として『議会報告会』を計画中です。

　開かれた議会を目指し、あらゆる角度から情報発信・収集をしながら、たくさんの方に読まれる議会

だより「たまて箱」を目指します！今後もご愛読ください。

議会広報広聴特別委員会　副委員長　赤松　英康

編集後記

5月 25日㈪ 議会運営委員会

6月 1日㈪ 開会

9日㈫ 一般質問

10日㈬ 一般質問

11日㈭ 一般質問

6月 12日㈮ 一般質問（予備日）

15日㈪ 総務委員会

16日㈫ 建設経済委員会

17日㈬ 文教厚生委員会

23日㈫ 閉会

６月定例会の予定

　※都合により変更になることがあります。

❶膨大な議会資料のペーパーレス化	･･･････ ▼議案、参考資料をデータで受取ることができる

❷災害時の迅速な緊急連絡の手段となる	･･ ▼最新情報をすぐに確認できる

❸市民へのリアルタイムな情報提供	････････ ▼必要とする情報を最適なタイミングで

議会活動にタブレットの導入議会の

取り組み

今年度中に

導入メリット

議会タブレット

予　算
議案資料

▲議会資料のペーパーレス ▲緊急時の連絡手段

▲リアルタイム
な情報提供

You  　　 でPR動画
配信中！ご覧ください

Tube

××
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☆ホームページのアクセスは、検索画面で を入力してクリック！ 玉名市議会 ￨ 検索

市民のみなさんと、
“ともに歩む”
“開かれた議会”

を目指して

議会報告会の開催に向けて

お問い合わせ先 玉名市議会事務局　TEL0968‐75‐1155	【e-mail】gikai@city.tamana.lg.jp

市民と語ろう

考えるまち玉名

あなたの未来は玉名の未来
たまて箱をあけよう

高齢者に対する
ゴミ出し支援

テーマ①

SDGs	持続ある
観光振興について

テーマ②

新型コロナウイルス
感染症対策について

テーマ③

　議会では、市民と議員が自由に意見を交わしたり、情報交換の機会をつくるため、
『第１回　玉名市議会　議会報告会』の開催に向けて準備中です。
　当初の計画では、６月末に新市民会館を会場に開催する予定でしたが、新型
コロナウイルス感染拡大防止のため開催を見送ることにしました。
　今回は、その報告会でどんなことをするのかについて
お知らせです。

開 催 目 的

【第１部】議会の活動報告
（各委員会の議員が発表）

【第２部】議員と市民が、３
つのテーマで意見交換


